



akademien der wissenschaften schweiz
académies suisses des sciences
accademia svizzera delle scienze
academias svizas da las ciencias
swiss academies of arts and sciences

Berne, le 30 novembre 2020

Communiqué de presse

La Jeune Académie Suisse relève les défis sociétaux actuels

Les quatre premiers projets de la Jeune Académie Suisse seront consacrés aux thématiques suivantes : les leçons à tirer des *fake news* circulant sur le Covid-19, le rôle des sciences dans le processus législatif, les situations professionnelles précaires au sein des institutions académiques et les droits de l'homme pour le futur.

Appréhender une problématique, la faire connaître et améliorer les conditions-cadre sont les objectifs communs aux quatre premiers projets lancés par l'assemblée de la Jeune Académie Suisse. Le groupe de projet de la spécialiste en communication Sabrina Kessler cherche à savoir ce que sait réellement la population à propos du Covid-19 et quelles *fake news* sont en train de circuler à son propos. Son équipe de projet souhaite découvrir ce que la pandémie peut nous apprendre en matière de *fake news*, au moyen d'une approche participative interdisciplinaire avec le concours de la population suisse.

« Notre projet *Challenging Inequalities* affronte simultanément deux gros problèmes que rencontre la science en Suisse : la progression de la précarité de l'emploi ainsi que le manque de diversité et d'égalité des chances », explique Lucas Mueller, docteur en histoire des sciences et membre du comité exécutif de la Jeune Académie. Le projet soutient de jeunes chercheurs qui appartiennent à des groupes structurellement défavorisés et s'intéresse aux relations de travail précaires dans le domaine des sciences. Qu'en est-il du futur des droits de l'homme ? « Les droits de l'homme sont sous pression, aussi bien dans les régimes démocratiques qu'autoritaires », constatent le musicologue Luis Velasco-Pufleau et la juriste Aimée Zermatten. Avec leur groupe, ils cherchent surtout à étudier l'influence de l'art, du changement climatique, de la numérisation et de la santé sur les droits de l'homme.

Dans quelle mesure les sciences sont-elles prises en compte dans le processus législatif ? Comment les commissions ou groupes parlementaires choisissent-ils leurs expert-e-s ? « Nous conduirons des interviews avec les parties prenantes. L'objectif est de façonner le processus politique de manière plus transparente et avec la diversité nécessaire », indique la juriste Odile Ammann.

Le comité exécutif de la Jeune Académie a au préalable examiné très attentivement les projets. Puis, un exposé sur chaque projet a été présenté en séance plénière. « Malgré les restrictions dues à la pandémie de Covid-19, la Jeune Académie a démarré sur les chapeaux de roue et les membres ont réussi à s'organiser et à concevoir des projets inter- et transdisciplinaires passionnants », se réjouit Estefania Cuero, doctorante à la Graduate School of Humanities and Social Sciences at the University of Lucerne (GSL) et porte-parole de la Jeune Académie, un semestre après l'élection des premiers membres. « C'est parti : les projets sont enfin lancés ! »

Pour de plus amples informations, veuillez contacter :

Karin Spycher, responsable de la Jeune Académie Suisse

Tél. +41 31 306 92 35

E-mail : karin.spycher@akademien-schweiz.ch

Académies suisses des sciences (a+) • Secrétariat général

Maison des Académies • Laupenstrasse 7 • Case postale • 3001 Berne • Suisse

Karin Spycher • Responsable de l'intégrité scientifique • +41 31 306 92 35 • +41 31 306 92 20 Centrale

karin.spycher@akademien-schweiz.ch • info@akademien-schweiz.ch • akademien-schweiz.ch

[🐦 @academies_ch](https://twitter.com/academies_ch) [📷 swiss_academies](https://www.instagram.com/swiss_academies)

La **Jeune Académie Suisse** est une plate-forme qui met en réseau des acteurs issus d'un large éventail de disciplines scientifiques et d'universités. Elle crée un environnement favorisant les échanges interdisciplinaires, transdisciplinaires et stimule les idées innovatrices. Ses membres jouent un rôle d'ambassadeurs de la place scientifique suisse dans le contexte national et international et sont considérés comme la voix des jeunes scientifiques des Académies suisses des sciences. La Jeune Académie Suisse fait partie du réseau des Académies suisses des sciences.

Akademien der Wissenschaften Schweiz (a+) • Generalsekretariat

Haus der Akademien • Laupenstrasse 7 • Postfach • 3001 Bern • Schweiz

Karin Spycher • Leiterin Wissenschaftliche Integrität • +41 31 306 92 35 • +41 31 306 92 20 Zentrale

karin.spycher@akademien-schweiz.ch • info@akademien-schweiz.ch • akademien-schweiz.ch

 @academies_ch  swiss_academies